

Antrag

öffentlich

Datum

14.01.2011

Nummer

A0008/11

Absender

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Adressat

Vorsitzende des Stadtrates

Frau Wübbenhorst

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

27.01.2011

Kurztitel

Öffentlicher Fahrrad-Aktionstag

Der Stadtrat möge beschließen:

Zur Fortsetzung der erfolgreichen Arbeit zur Radverkehrsförderung in Magdeburg wird der Oberbürgermeister beauftragt, beginnend mit dem Jahr 2011, jährlich einen öffentlichen Fahrrad-Aktionstag durchzuführen.

Bei der Durchführung eines solchen Aktionstages sind mögliche Partner, wie z.B. MVB, ADFC, interessierte Krankenkassen sowie Fahrrad- und Zubehörhändler einzubeziehen, um die Aufmerksamkeit der Öffentlichkeit noch stärker auf den Radverkehr zu lenken sowie Aufwand und Kosten für einen solchen Aktionstag zu minimieren.

Städte wie Paderborn, Wuppertal, Düsseldorf, Karlsruhe und anderen, die bereits Erfahrungen mit solchen jährlichen Aktionstagen haben, sollten zum Erfahrungsaustausch herangezogen werden.

Der Antrag ist zur Beratung in die Ausschüsse StBV und RWB zu überweisen.

Begründung:

Magdeburg hat in der Vergangenheit viel für den Radverkehr getan. Das Radverkehrskonzept für die Jahre 2003-2012 war dabei ein ganz wesentlicher Schritt. Doch es gibt noch viel zu tun. Um die erfolgreiche Arbeit zur Weiterentwicklung des Radverkehrs fortzusetzen, bedarf es u.a. geeigneter Maßnahmen zur Öffentlichkeitsarbeit.

Insbesondere in Zeiten knapper finanzieller Spielräume, in denen auch die Realisierung von Maßnahmen des Radverkehrskonzeptes zeitlich gestreckt werden muss, kommt finanziell unaufwendigen Möglichkeiten der Radverkehrsförderung eine immer größere Bedeutung zu.

Ein jährlich stattfindender Fahrradtag, vielleicht sogar als Auftakt zur landesweiten Aktion von AOK und ADFC „Mit dem Rad zur Arbeit“, könnte eine geeignete Maßnahme sein. Ziel ist die Förderung der Fahrradnutzung sowohl im Alltags-, als auch im Freizeit- und touristischen Verkehr.

Die konsequente Förderung des Radverkehrs ist eine verkehrspolitische Daueraufgabe der Stadt- und Verkehrsplanung. Ein öffentlicher Aktionstag rund um das Fahrrad kann wesentlich dazu beitragen, die Bedingungen und das Verständnis für den Radverkehr im Stadtgebiet und auch außerhalb zu verbessern.

Der Aktionstag sollte durch interessante Touren- und Routenangebote, diverse Infostände zu Möglichkeiten der Fahrradmitnahme in Bussen und Bahnen, Routen- und Kartenmaterial sowie über neueste Entwicklungen im Bereich der Radtechnik und Sicherheitschecks den Interessen und Fragen der Bürgerinnen gerecht werden.

In jedem Jahr könnte sich der Aktionstag schwerpunktmäßig jeweils einem Aspekt der Radverkehrsförderung widmen. Zu Problemen könnten Diskussionsveranstaltungen durchgeführt werden.

Wolfgang Wähnelt
Fraktionsvorsitzender